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ALLEGATO  ALLA  DELIBERAZIONE  DI  CONSIGLIO COMUNALE N. 22 DEL 

28/06/2019. 

Presidente: “Punto 7 <Approvazione Documento Unico di 

Programmazione> relaziona il signor Sindaco Carlo Bottani al 

quale chiedo di essere un po’ conciso e breve nel suo dire anche 

se l’argomento si presta a una bella discussione, comunque veda 

lei signor Sindaco grazie”. 

Sindaco: “Sì grazie Presidente sarò sintetico e vorrei partire 

semplicemente dai un dato per quanto riguarda il 2000 dei dati 

per quanto riguarda il 2018 dove abbiamo avuto un incremento dei 

nuovi nati” 

Presidente: “Salutiamo l’Assessore Cinzia Cicola, che ci sta 

lasciando” 

Esce dall’Aula Consiliare l’Assessore esterno Cinzia Cicola 

Sindaco:” Grazie del contributo e arrivederci assessore. 

Quindi, per quanto riguarda i nuovi nati riscontriamo una 

crescita di 98 nuovi nati rispetto ai 62 che ci hanno lasciato. 

Con questo voglio dire, e lo ribadisco perché confido che sia 

questione di poche settimane, che il nostro ufficio tecnico -  

guardo l’assessore Luigi Gelati - potrà far pervenire nelle 

proprie case in questa estate, un argomento, una buona abitudine 

che si era fermata e che quest’anno riprenderemo con i nuovi 

nati dal 2017 cioè dal primo gennaio 2017 e quindi sono già 

stati piantati piantati/acquisiti oltre 200 nuovi alberi. 

Pertanto, nel corso dell’estate, anche per questi 98 nuovi nati, 
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ogni bambino ed ogni bambina avrà un albero dedicato. Questo 

anche e non solo per la tematica ambientale, che è molto 

importante e che noi andremo a trattare al punto 10 sulle api 

(abbiamo anche novità di oggi molto interessanti), ma anche e 

soprattutto per quanto riguarda le tematiche di educazione 

civica nelle scuole, quindi, il legame civico scuola-ambiente è 

molto importante. Per quanto riguarda il totale gli abitanti 

sono 14.875 (anche se notizia di pochi giorni fa da parte 

dell’Ufficio Anagrafe del Comune che abbiamo superato le 15.000 

unità) vedremo poi con il censimento del 2021 quale sarà 

l’effettivo numero dei nostri cittadini e abbiamo una 

popolazione un’età media molto giovane, perché parliamo di 

un’età media di 45 anni. La conferma delle nostre partecipazioni 

per quanto riguarda il TEA SpA al 3,16 per cento, APAM al 2,00 e 

2,51 SIEM. Volevo confermare, il completamento sull’argomento 

della sicurezza, l’installazione di nuove telecamere che, anche 

a breve, verranno installate sia a le Grazie che a Ponte Ventuno 

- a conferma dell’argomento, assessore, per quanto riguarda la 

sicurezza - quindi lì avremo una telecamera a Ponte Ventuno e 3 

a Grazie ( già operative e le stiamo testando prima di renderle 

operative h 24) quindi a conferma dell’attenzione della 

videosorveglianza, che per noi insieme alla centrale operativa 

di Borgo Virgilio e mi piace anche ricordarlo il numero che h12 

noi abbiamo. L’h12 ad oggi funziona dalle 7:30 alle 19:30 - ci 

tenevo a ricordarlo anche al Consiglio comunale, Consiglieri - 

perché c’è un numero fisso per il quale dalle 7:30 del mattino 
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alle 19:30 abbiamo una centrale operativa dove ci rispondono, 

non solo sugli argomenti della sicurezza, ma direttamente a 360 

gradi; il sogno è quello di implementare questi orari per 

arrivare un domani all’h24 … questo è un sogno, speriamo di 

concretizzarlo quanto prima, nei prossimi mesi avremo degli 

appuntamenti e anche in Regione Lombardia con l’Assessore alla 

Sicurezza proprio per cercare … - Luigi ci puoi ricordare il 

numero per piacere 0 3 7 6 28 30 80; è un numero, teniamolo ben 

presente e cerchiamo di divulgarlo sempre più proprio per 

l’importanza che da settembre avrà sempre più sul nostro 

territorio - e ci preme anche con l’obiettivo ripeto di 

aumentare questa possibilità, questa disponibilità, questo 

spirito di servizio che ampliando l’offerta e la centrale 

operativa. Sempre per l’ampliamento e osservo l’assessore ai 

Servizi Sociali e Scuola, Angela Giovannini, anche su questo, 

anche sulla scuola - abbiamo tutti gli Assessori che sono a 

disposizione ovviamente per ulteriori e specifiche domande. Il 

lavoro che si fa è veramente tanto. Però è di ieri siamo stati 

in queste settimane al Collegio docenti al Consiglio d’istituto 

insieme all’assessore Angela Giovannini e al Consigliere 

delegato Antonella Montagnani, che per motivi familiari è 

impossibilità ad essere presente questa sera, ma siamo andati 

anche questa settimana due volte insieme alla Dirigente 

scolastica e ai genitori e ai nostri docenti e proprio perché 

tante sono le iniziative vogliamo rafforzarlo, come la scuola di 

lingua, ma la grande scommessa di questa estate è quella di 
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avere a settembre e Angela possiamo definitivamente annunciarlo, 

che per l’anno scolastico 2019-2020 - vi ricordo negli ultimi 

due Consigli si sperava era un sogno e oggi mi sento di 

ufficializzarlo al Consiglio comunale - avremo finalmente due 

doposcuola: uno a Buscoldo e uno a Levata che raggrupperà anche 

le frazioni di San Silvestro e di Montanara. Quindi per le 

primarie, per tutte le primarie, dalla prima alla quinta verrà 

dato questo servizio dalle ore 13 alle ore 18 e questo è un 

servizio veramente che tante famiglie stanno aspettando (anche 

tante donne), perché questa è un’opportunità che viene data a 

tutte le nostre famiglie. E quindi dalle 13 alle 18, tenendo 

presente che ovviamente ci sono vari scaglioni (guardo 

l’Assessore)che vanno dalle 13 alle 16, dalle 16 alle 18 e 

quindi per venire incontro alle nostre famiglie partirà. E 

vorrei anche ringraziare pubblicamente il comitato dell’AVC e il 

comitato di quartiere di Levata, partner assolutamente 

imprescindibili, oltre all’Istituto Comprensivo di Curtatone. 

A proposito poi anche di Cultura: ci tengo in modo a ricordare 

quello che è successo poche settimane fa a Curtatone e poi a 

Pisa. Il Comune di Curtatone ha ospitato la cerimonia nel nuovo 

bellissimo, riqualificato e rigenerato Palazzo Cavalcabò a 

Montanara dalla famiglia Marocchi, cioè il dottor Marocchi e la 

moglie Sonia con i propri figli hanno fatto un’opera meritoria 

avendo ristrutturato, sia internamente che esternamente, il 

magnifico Palazzo Cavalcabò e con il direttore Ferruccio de 

Bortoli abbiamo ricordato la grande battaglia di Curtatone e 
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Montanara col nostro Presidente del Consiglio comunale poi 

impegnato nei giorni seguenti. La novità grossa di questa 

edizione non solo è la presenza di Ferruccio de Bortoli che è 

venuto a ricevere il secondo premio Curtatone e Montanara dopo 

il Prefetto d’Italia Franco Gabrielli lo scorso anno, ma la 

presenza dei due Magnifici Rettori delle Università di Pisa e 

Siena. Poi è stata fatta una visita sia a Pisa da una nostra 

delegazione e sia personalmente a Siena dal Magnifico Rettore 

dell’Università di Siena e questo rapporto, questi ponti 

culturali, relazioni, sono veramente un motivo di grande 

soddisfazione. Entro fine anno verrà anche ricordato nel 

migliore dei modi Giuseppe Bertani: vorrei anche ricordare e 

chiedo anche al vicesindaco di eventualmente dare anche delle 

idee e dei ritorni delle ottime iniziative che ci vedranno 

impegnati anche nel prossimo anno. In quest’anno il progetto 

<finalmente una gioia> insieme al Comune di Mantova capoluogo, i 

progetti hanno avuto uno straordinario successo dalle nostre 

famiglie e gli incontri tematici sulla genitorialità penso a 

Montanara con la parrocchia e il vicario foraneo don Christian 

Grandelli e penso a Grazie dove si sta facendo da anni per 

quanto riguarda i salotti pedagogici.  

Bella anche l’iniziativa delle borse di studio per i nostri 

ragazzi: pochi mesi fa abbiamo avuto modo - vedo anche la 

presenza di Marco - qui proprio è una bellissima iniziativa che 

ha visto il coinvolgimento dei più giovani. Queste borse di 

studio penso che abbiano fatto piacere non solo alle famiglie e 
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ai familiari ma soprattutto ai bambini. Anche questo, come i 

giri costanti che facciamo nelle nostre scuole e la vicinanza 

alle scuole, alle classi, alle aule scolastiche, al nido, alle 

nostre scuole medie … ecco ci fanno pensare sempre più 

nell’essere vicini ai bambini e anche ho visto gli occhi di quei 

bambini premiati - lo dico al Vice Sindaco - e quel giorno è 

stata veramente una grande mattina e non solo si è premiato il 

merito ma anche si è fatta una bella lezione di educazione 

civica. Vorrei ribadire - l’ha fatto l’assessore Cinzia Cicola - 

che continua in modo costante la ricerca di bandi e 

finanziamenti e abbiamo attivato i siti. Sono particolarmente 

soddisfatto e contento del Consorzio di Casalmaggiore, cioè, 

della società Casalasca Servizi di Casalmaggiore, perché per 

l’enorme mole di lavoro che fanno, anche insieme, in sinergia 

con i nostri uffici, dove come tutti i bandi, ci sono motivi di 

soddisfazione come quello di prima, che abbiamo visto un bando 

europeo da 15.000 euro. Non tutto il lavoro svolto viene 

capitalizzato. ma questo ci sta nella logica delle varie 

iniziative.  

Per ricordare altri impegni nei prossimi giorni per mettere in 

sicurezza il tratto stradale Buscoldo – Ponte Ventuno (e 

l’ultimo guard-rail visto che è stato sistemato da parte di 

privati), mi piacerebbe molto provare a realizzarlo entro la 

fine del mandato l’ultimo tratto di guard rail tra Buscoldo e 

Ponte Ventuno,  così come per quanto riguarda stiamo lavorando 

insieme a TEA Acque per portare e realizzare finalmente dopo 
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tanti decenni la rete fognaria a San Lorenzo e quindi saremo 

impegnati quest’anno (già abbiamo iniziato i mesi scorsi) 

insieme a TEA Acque per questo importantissimo obiettivo. Così 

come per quanto riguarda le attività saremmo impegnati per 

quanto riguarda il rinnovo del trasporto pubblico oggi è gestito 

in modo assolutamente positivo da APAM S.p.A. che scadrà a 

giugno 2020 e quindi anche sul trasporto avremo delle partite 

importanti così come la gara calore, la gara gestione neve.  

Le ultime due segnalazioni che mi sento di rimarcare con forza: 

è la convenzione con Palazzo Ducale di Mantova per il prossimo 

triennio portata a casa dal vicesindaco e Assessore alla Cultura 

Federico Longhi; e sempre l’attenzione sulle scuole di 

formazione, sulle attività di formazione, vorrei ricordare la 

norcineria, la scuola di sommelier e le politiche giovanili che 

con Andrea Bresciani stanno crescendo moltissimo. E vorrei 

terminare con tre progetti: uno è partito grazie e ringrazio il 

Consigliere Luca Corradini di averlo portato a Eremo, e a Eremo 

è stato fatto e stato realizzato poche settimane fa un progetto 

Plastic free per quanto riguarda  la festa di Eremo svolta nella 

frazione qualche settimana fa in un intervento interamente con  

materiale biodegradabile che poi è stato ripreso anche da altri, 

non solo dai mezzi di comunicazione, ma soprattutto da altre 

feste non solo nel territorio locale ma anche provinciale. 

Termino con due obiettivi. Quello della lotta alle ludopatie, 

vorrei rimarcarlo con forza, la lotta alla ludopatia: mi 

piacerebbe sempre più che il Consorzio Progetto Solidarietà, 
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facesse proprie, e quindi di tutti i Comuni del Distretto, 

questa battaglia, perché ancora qualche settimana fa un 

cittadino non di Curtatone, ma di Borgo Virgilio, ha dilapidato 

150.000 euro in dodici mesi. Vorrei Presidente - chiedo scusa ma 

questo importante - 150.000 euro in dodici mesi, ritengo che non 

sia più accettabile e il Consorzio, il Comune, non può far altro 

che sollecitare. perché da soli non possiamo fare nulla bisogna 

essere insieme. quindi invito anche il nostro Assessore e il 

Consiglio di amministrazione del Consorzio del Consorzio 

Progetto Solidarietà di far sentire la propria voce del Comune 

di Curtatone sulle ludopatie.  Bisogna andare avanti con serietà 

rigore e soprattutto coinvolgendo tutti i Comuni della nostra 

Provincia perché non può essere che un Comune faccia delle 

scelte e il Comune limitrofo no. Termino veramente. ultimo 

accenno e ringrazio la funzionaria Elena Doda per la sua 

vicinanza e la sua grande disponibilità, anche questa sera, a 

essere presente e quotidianamente con competenza con la quale 

governa l’area finanziaria del nostro Comune: vi segnalo che noi 

nove anni fa quando ho avuto l’onore e il grande onere e 

responsabilità di iniziare l’attività amministrativa in qualità 

di Assessore al bilancio, l’esposizione del Comune di Curtatone 

per quanto riguarda i debiti era di 5,5 milioni di euro, mentre 

oggi è stata più che dimezzata e siamo a 2 milioni di debiti 

residui a fine anno. Questo ci permette anche di pensare che in 

questo ultimo anno di mandato di poter utilizzare, di poter 

ipotizzare di sviluppare quindi di utilizzare nuova finanza, per 
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nuove opere e quindi su questo non è un tabù anche perché questo 

è un modo anche come poter essere un volano per le nostre 

aziende, ed in questi giorni è in partenza anche la 

riqualificazione e la rigenerazione dell’area Verzellotto del 

Gigante, grazie Presidente”. 

Presidente: “Grazie signor Sindaco apro il dibattito su questo 

Documento Unico di Programmazione; prego chi vuole parlare si 

prenoti: prego Totaro”. 

Totaro: “Sì, ci sono degli argomenti interessanti, ci sono tante 

cose che riguardano il territorio e mi fa specie il fatto di 

questo doposcuola per i ragazzi e tutte queste cose qua. Insomma 

la cultura quindi è importante, però devo anche dire che è un 

Documento Unico di Programmazione non fatto da me, quindi fatto 

da voi, perdonatemi ma non sono dei vostri” 

Presidente:” Va bene grazie, prego altri interventi? No, allora 

chiudiamo … Prima di passare al voto siccome il Sindaco ha 

parlato della battaglia di Curtatone e Montanara vi posso dire 

che gli Atenei di Pisa e di Siena (soprattutto Pisa) mi hanno 

colpito: due volte che ci vado al Cortile della Sapienza di 

Pisa, col Sindaco l’anno scorso, quest’anno con altra 

delegazione. Non c’è una lapide che non ricordi Curtatone e 

Montanara. Questo fatto storico è talmente radicato in questa 

Università, da dove son partiti 171 anni fa gli studenti 

volontari toscani da assurgere a simbolo del nostro 

Risorgimento. Per questo evento storico ho capito che siamo 
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proprio legati, obbligati/legati a Pisa e Siena da un cordone 

ombelicale bellissimo inscindibile, perché questa battaglia, che 

è stata quasi inutile perché, nonostante la sconfitta, riscuote 

ancora dopo tanti anni grandi sentimenti. Per questo dobbiamo, 

come dice il Sindaco, tenere sempre aperta questa porta qui che 

fa onore veramente al nostro Comune e detto questo passo alle 

votazioni”. 

 


